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令 和 ６ 年 

第  ６  回 
入 間 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開会・閉会日時 
令和６年６月２７日（木） 

午前１０時００分開会・午前１１時２５分閉会 

開 会 場 所 市庁舎 Ｃ棟５階 ５０１会議室 

議 長 中 田 一 平 

出席者の氏名及び席次番号 

中 田 一 平 （教育長）  髙 山   茂 （１番）   橋 本 清 美（２番） 

山 本 和 人 （３番）   齋 藤 良 徳 （４番） 

委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 

教育部長  浅 見 泰 志 

教育部参事兼教育総務課長  新 屋 朋 徳 

教育部参事兼学校教育課長  山 崎 大 志 

教育総務課学校統合調整室長  中 村 正 幸 

教育部副参事（教職員指導担当）  岡 崎 公 伸 

教育部副参事（子ども未来室担当）  井 上 博 子 

学校給食課長兼学校給食センター所長  橋 本 賢 司 

社会教育課長  浅 川 英 雄 

博物館長  大久保   卓 

図書館長  平 岡 康 子 

欠席した者の氏名 

教育部次長  佐 藤 政 史 

 

傍聴人の有・無 

 なし 

書 記 教育総務課 秘書・総務担当 主幹 椿 潤 
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議 題 及 び 議 事 の 大 要 

次の日程により審議され、主な議題、議事については次のとおり 

１ 開会 

２ 会議録の署名 

定例会（５／２４）の会議録 教育長、２番委員署名 

３ 会議録署名者の決定 

本日の署名者 教育長、３番委員 

４ 教育長報告 

（１）令和６年第２回入間市議会定例会について 

（２）学校総合体育大会入間市内予選について（6/10～12 市内各中学校） 

５ 職務代理者及び委員報告 

６ 事業等報告 

（１）主要行事予定について 

（２）令和５年度組織目標の評価及び令和６年度組織目標の設定について 

（３）令和６年第２回入間市議会定例会について 

（４）「クラウドファンディング事業」児童書の充実について 

（５）博物館学芸員実習生の受け入れについて 

７ 議案（公開） 

 議案第２４号 令和６年度 教育委員会の事務に関する点検・評価報告書（令和５年度対

象）について                     （原案可決） 

８ 議案（非公開） 

議案第２５号 入間市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について （原案可決） 

９ 事務局報告 

次回の日程  ７月定例会 ７月２５日（木）午後３時００分 

１０ 閉会 
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主 な 報 告 及 び 議 事 の 要 旨 

開         会 

教育長 ただいまの出席者は５名であります。定足数に達しておりますので、

これより令和６年入間市教育委員会６月定例会を開会いたします。 

会 議 録 の 署 名 

教育長 

山本委員 

 

 

 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

山本委員 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月定例会の会議録について、何かご意見、ご質問はありますか。 

５ページの私の発言について、公民館機能とは何かということ、公民

館はなくなるかということを質問しました。社会教育課長から、公民館

はなくなりませんとの回答がありましたが、公民館機能というのは何を

指すのかが分かりません。令和５年４月発行の地区センター開設のチラ

シにも、公民館機能についての具体的な記述はありません。公民館機能

とは何を指すのか、ともすれば、講座を開いたり、会場を提供すること

だけで公民館機能というのであれば、大きな問題と考えています。公民

館機能とは何か改めて説明をお願いしたいです。 

公民館としての施設や事業は現在でも条例上は残っています。私ども

は公民館という名称を使用していますし、事業実施にあたっては公民館

としての役割を果たすよう努めています。これら全体を指す言葉として

公民館機能という言葉が使われているものと考えています。 

では、公民館はどういう役割を果たしているのでしょうか。講座の実

施、集会を開く、又は会場提供している。だから公民館機能を果たして

いるということで良いのでしょうか。 

委員のおっしゃった内容も公民館機能の一部ではありますが、地域課

題の解決にも取り組んでいます。一例を挙げれば、東藤沢地区センター

では地区センターと地域包括支援センターとでネットワークを立ち上

げて、今後の地域課題に取り組む体制づくりをしています。このように

地域の課題解決に向けて地区センター・公民館が機能を果たしていくこ

とも公民館の役割の１つです。その他社会的な課題の解決に取り組むこ

とも役割と捉えています。 

公民館があることで、地域の人間関係が良くなったというようなこと

も公民館がねらっていることだと思います。これまで時代の変化はあり

ますが、人々の教養の向上や健康の増進、様々な課題を想定してそれに

貢献するというのが、公民館の役割に含まれると社会教育法上は記載が

あります。公民館があるから機能を果たしているということではなく

て、明確に何を目指して公民館があるのかを社会教育課が捉えていない

ことは大きな問題だと思います。今現在、どの地域にどんな課題がある

のかをおさえておくのが、社会教育課の役割ではないでしょうか。地区

センター開設チラシにも図書館、博物館は独立して記載があるにも関わ

らず、公民館は「社会教育課（公民館）」と記載されています。公民館

運営審議会が全館を支援するということでこのような記載となってい

るのかもしれませんが、地区ごとに課題が違うと思いますので、公民館

はそのことをしっかりと捉え館長は何をするか、職員は何をするか、そ

れを示してもらわないことには、ただ公民館があるから機能を果たして

いるということではないのではと思います。社会教育課が公民館を束ね

ているわけですから、全体的な事柄をしっかりおさえておくことが重要

と思います。各センター長は公民館長として何をすべきか把握している
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社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

 

髙山職務代理者 

 

 

 

 

 

教育長 

のでしょうか。 

全体については社会教育課にて担っており、全市的な課題の把握も公

民館運営審議会で行っています。公民館運営審議会には地区の公民館運

営委員の代表者が構成員となっていますので、そうした方たちで構成さ

れる公民館運営審議会で様々な課題に対して議論していただくことを

とおして課題の把握を行っています。また、昨年度には公民館運営審議

会の公民館の役目や役割について議論いただき報告書にまとめ、報告書

を各地区の公民館に還元しています。社会教育委員会議においても、地

区センター化による公民館の在り方について議論していただき、提言を

いただき、各地区センターに対し、提言を踏まえて事業などの見直しを

指示しました。こうした取り組みを通じて、地区センター職員は公民館

の役割だけでなく職員としての役割も理解しているものと考えていま

すが、今後もさらなるレベルアップを図るべく、取り組んでいきたいと

考えています。 

コミュニティスクールが問題になっていて、地域学校協働本部の活動

が求められている中で、社会教育の役割は決して小さくありません。そ

ういう意味では、社会教育委員会議で色々な提言等がなされているとす

れば教育委員会にも報告していただき、学校教育関係者と共有していか

ないと、今後コミュニティスクールが順調に発展していくようには思え

ないので、ぜひとも報告をお願いしたいです。 

地区センター長は公民館長を兼務していますが、今年度の人事異動で

センター長も多数が異動している中、公民館の役割だとか公民館が為す

べき事柄について、再度、社会教育課から確認の意味も含めて研修等を

行ってみてはどうでしょうか。センター長自身も、これまでは２人の職

員が担っていた業務がセンター長に統合されたことで混乱している方

もいるのではないでしょうか。 

他に何かありますか。 

（全員なし） 

会議録署名者の決定 

教育長 本日、６月定例会の会議録署名者は、教育長と３番委員を指名します。 

教 育 長 報 告 

１ 令和６年第２回入間市議会定例会について 

   ６月３日に開会された市議会６月定例会は、６月２６日に閉会しました。一般質問では、

５名の市議会議員から、給食費の無償化について、学校の調理室と体育館のエアコン設置、

小・中学校トイレに生理用品の設置、学校の目的外利用について、博物館の資料収集と学

芸研究などの質問がありました。詳細につきましては、後ほど執行部より説明があります。 

また、本議会定例会において、令和６年度一般会計補正予算第１号に計上した旧黒須銀

行復元修理事業に関連して、継続費の追加、地方債の変更があり、さらに継続費の年割額

の再設定による、令和６年分の減額補正がありました。その他、職員の実配置による人件

費の増減補正について、福祉教育常任委員会へ審議が付託され、委員会では、旧黒須銀行

復元修理事業において、当該工事の緊急性や現建物の耐震性、今後の活用方法などの質疑

が行われ、閉会日に可決されました。 

   なお、閉会日に旧黒須銀行復元修理事業の再精査を求めるとして、当補正予算に関する

修正動議が提出されましたが、反対多数により修正動議は否決され、補正予算は可決され

ましたことを申し添えます。 

２ 学校総合体育大会入間市内予選について（6/10～12 市内各中学校） 
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   学校総合体育大会入間市予選会が６月１０日・１１日に１０種目が実施され、前日の降

雨のため順延した野球及び男女のソフトテニスにつきましては、１１日・１２日の２日間

で実施されました。 

   気温の上昇により、暑さ対策が必要な状況でしたが、大きな怪我や体調不良者もなく、

大会を実施することができました。会場には、多くの保護者の応援の姿があり、どの会場

も大変盛り上がっていました。３年生にとっては、最後の大会となることもあり、接戦が

多く、感動的な場面がたくさんありました。 

   好成績を修めた学校は、今月末から行われる地区代表決定戦あるいは、直接、学校総合

体育大会埼玉県大会に出場し、全国大会を目指します。 

教育長 

髙山職務代理者 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

髙山職務代理者 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

髙山職務代理者 

 

 

 

 

教育長 

何かご意見、ご質問はありますか。 

学校総合体育大会について、年々少子化や職員の働き方改革などで

部活動の活動そのものが衰退していると思います。そのような中で、

昔よりも部活動の数や参加者数も減っているとは思いますが、各種目

において運営上の問題はありますか。 

中学校体育連盟の各専門部からの報告書では、運営上の課題は特に

記載がありませんでした。しかし種目によってはチーム数が２チーム

の部活もあり、また、参加する学校数が減少している種目もあるよう

です。ただ、子ども達は大会に向けての情熱や意欲は大変すばらし

く、どの会場も熱気がありました。 

私が教員を務めていた頃は、土・日曜日の開催でした。審判員を確

保するという運営上の課題から土・日曜日に開催して、平日に休むこ

とが難しい民間に審判員を依頼していました。今回は平日に実施され

たようですが、審判員の確保はどのように行ったのでしょうか。 

審判員の予定を予めおさえ、土日開催時と変わらない体制で実施で

きた旨中学校体育連盟より報告を受けています。平日の実施となった

背景としては働き方改革などの影響もあると思います。 

学校の教職員だけで審判員が確保できれば良いのですが、現実には

厳しいと思います。審判員には競技に関する専門的な知識も当然求め

られますので、競技力を上げるためには、専門知識をもった審判員が

必要不可欠です。部活動の地域移行を含め、こうした審判員の確保が

十分にできるかが気がかりです。 

他に何かありますか。 

（全員なし） 

職務代理者及び委員報告 

教育長 

髙山職務代理者 

橋本委員 

 

 

教育長 

職務代理者及び委員の皆様から、何かご報告はありますか。 

５月２４日、入間市交通安全対策協議会総会へ出席しました。 

６月１９日に令和６年度入間市社会福祉協議会第１回理事会に出席

しました。また、同日に令和６年度埼玉県共同募金会入間市支会第１

回理事会へ出席しました。 

他に何かありますか。 

（全員なし） 

事 業 等 報 告 

参事兼教育総務課長より 

（１）主要行事予定について 

主要行事予定について報告 

（２）令和５年度組織目標の評価及び令和６年度組織目標の設定について 

令和５年度組織目標の評価及び令和６年度組織目標の設定について報告 
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（３）令和６年第２回入間市議会定例会について 

令和６年第２回入間市議会定例会について報告 

（４）「クラウドファンディング事業」児童書の充実について 

「クラウドファンディング事業」児童書の充実について報告 

（５）博物館学芸員実習生の受け入れについて 

博物館学芸員実習生の受け入れについて報告 

※（３）のうち、一般質問答弁概要については教育部長から報告 

教育長 

髙山職務代理者 

 

図書館長 

髙山職務代理者 

 

図書館長 

 

 

橋本委員 

 

 

 

 

学校給食課長 

 

橋本委員 

 

教育長 

何かご意見、ご質問はありますか。 

児童書のクラウドファンディングについて、誰がふるさと納税ができ

るのでしょうか。 

ふるさと納税の対象となる方であればどなたでも可能です。 

例えば、私が寄附をする場合は、どのような手続きが必要なのでしょ

うか。 

図書館等に掲示していますポスターの２次元バーコードを読み取っ

ていただき、事業者のサイトから手続きを行うことができます。その他、

企画課又は図書館へ直接寄附の申込みをすることもできます。 

学校給食について、保護者負担の総額が５億４千万円であり、教育費

のうち３８％を給食関係費が占めるとのことですが、今後、少子化の進

行やさらなる物価高騰も想定される中で、５年後、１０年後に給食費の

無償化をした場合に、教育費に対する負担の割合はどう変化するのでし

ょうか。 

将来の推計については作成できていませんが、今後も概ね５億円程度

は掛かるものと考えています。 

市が負担するにせよ、保護者が負担するにせよ、食材料費の推計が分

かるデータ作成の検討をいただければと思います。 

他に何かありますか。 

（全員なし） 

議         案【公開】 

 

 

教育長 

教育部長 

 

 

 

教育長 

齋藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

議案第２４号 令和６年度 教育委員会の事務に関する点検・評価

報告書（令和５年度対象）について 

提案理由の説明をお願いします。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項による令

和６年度 教育委員会の事務に関する点検・評価報告書（令和５年度対

象）を作成し、これを議会に提出するとともに、公表したいので、この

案を提出するものです。 

何かご意見、ご質問はありますか。 

平和意識の高揚について、平和を願う講演会の講師や内容をお聞きし

たいです。また、学識経験者からの意見に「情報の取得に慣れていない、

あるいは環境が整っていない市民も少なからずいるものと推察します。

情報を上手く受取ることが苦手な児童や青少年、あるいはその保護者と

いった市民にこそ、必要な支援・情報も多くあるものと思われます。環

境面においてペーパーレス化が推進されている側面もあるとは思いま

すが、より多くの市民に届く情報発信の実施を期待しています。」とあ

りますが、私も同意見です。市報をはじめペーパーレス化が随分と進ん

でいる一方で、市民に情報が伝わらない状況にもなっていると思います

ので、より一層情報共有していただけたらと思います。 

平和を願う講演会は、毎年各中学校で実際に被爆された方をお招きし

て、被爆体験について講演をいただいています。 
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齋藤委員 

 

 

髙山職務代理者 

 

 

 

社会教育課長 

 

 

髙山職務代理者 

社会教育課長 

 

髙山職務代理者 

社会教育課長 

橋本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

平和を願うということに関して、ウクライナやパレスチナでの戦争も

ありますので、国際情勢も加味した内容も取り入れていただければと思

います。 

青少年関係団体を対象にしたスタッフ及びリーダー養成について、ジ

ュニアリーダー養成講座は金子公民館だけで行われているのでしょう

か。また、金子公民館のジュニアリーダー養成講座の具体的な活動内容

をお聞きしたいです。 

詳細は把握しきれていませんが、金子公民館では三世代交流事業な

ど、公民館や地域団体が行う事業に、ジュニアリーダーも共同開催のよ

うな形で参加し、養成講座としています。 

養成講座は公民館が主体となって実施しているのでしょうか。 

公民館事業ではありますが、指導員として地域の住民の協力をいただ

いています。 

他の公民館での実施状況はどうなっていますか。 

他の公民館での実施は聞いていません。 

むささび自習室スペシャルについて、自己評価がＤで、その理由とし

て情報周知が弱く参加者数に伸び悩んだとあります。学校指導訪問に行

く中で、子ども達の目につくものとして、クラス便りや学年便りなどで、

１月毎のカレンダー表示となっているものがあります。青少年活動セン

ターのチラシは文章が多い印象があり、一目見て分かるカレンダー方式

を取り入れてみてはいかがでしょうか。児童センターや図書館だよりも

カレンダー方式であり、いつイベントがあるのかが分かりやすいです。

プログラムの改善とあわせて子どもが見て分かりやすいものに改善し

てみてはいかがでしょうか。 

他に何かありますか。 

（全員異議なし） 

議案第２４号 原案どおり可決します。 

議         案【非公開】 

教育長 次に、非公開の１件の議案審査に入ります。 

議案第２５号は、人事及び個人の秘密に係る事件であるため、入間市

教育委員会会議規則第１７条により、非公開にしたいと思いますが、よ

ろしいでしょうか。 

（全員異議なし） 

 議案第２５号 入間市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱に

ついて                        （非公開） 

教育長 議案第２５号の審査が終了しましたので、これより会議を公開しま

す。 

そ の 他 

教育長 

髙山職務代理者 

 

 

 

 

 

 

委員の皆様より、何か報告などはありますか。 

３点ありまして、１点目に、部活動が衰退していくなかで、子ども達

の体力面を心配しています。部活動は生徒の体力養成に大きな貢献をし

ていたと思います。部活動が衰退していくことで、子ども達の体力面が

低下していないかということについて、体力テストを毎年実施している

と思いますが、子ども達の体力の現状はどうなっているか、部活動との

因果関係を含めて説明をお願いしたいです。 

２点目に、校庭の除草について、昔は管理職を中心に行っていました
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙山職務代理者 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

髙山職務代理者 

 

 

教育総務課長 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

橋本委員 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

が、今は働き方改革などもあり、職員での対応には限界があると思いま

す。樹木の剪定や除草について教育委員会からの支援は行っているので

しょうか。 

３点目に小・中学校の運動会・体育祭の日程が分かれば教えていただ

きたいです。 

１点目の体力の低下につきまして、比較できる資料はありませんが、

平成２５年から２９年度に、私が体育担当の指導主事をしていた頃は、

中学生の体力テストの結果は県の平均値を上回っていました。小学校も

徐々に県平均を上回る学校が増えてきた状況でした。昨年の体力テスト

の結果を見ましたが、コロナ禍の影響が大きかったのか、小学校・中学

校共に以前の結果を下回る結果でした。以前の状況に戻せるよう校長会

を通じて取り組みを進めていきます。 

部活動との因果関係は調査等もありませんので明確には申し上げら

れませんが、入間市は部活動が活発であるため体力テストの結果が良か

ったと感じていますので、部活動の充実にも取り組んでいければと考え

ています。 

学校の使命には、知・徳・体があり、体力の育成をする役割をもって

います。勤務時間が限られるなか、どのようにして体力を育成するのか、

体育の時間だけで行うのか、他の特別活動を含めて養成していくのか、

難しい課題ですし校長の手腕も問われると思いますが、体力の育成につ

いてぜひ取り組んでいただきたいです。 

校地・校庭の樹木の管理への支援についてですが、結論から申します

と支援は行っています。特に高木などの樹木剪定は専門業者でないと処

理が厳しい状況もあります。担当職員も巡回を行っており、その場で刈

り取る対応を行うこともあります。樹木剪定にあたっては危険度などか

ら優先順位をつけ対応しているところです。除草については、学校の協

力により実施されている状況です。専門業者が必要な部分から支援をし

ているのが現状です。 

以前は、除草日を設けて、ＰＴＡを中心に教員や保護者、そして子ど

も達も含めて行っていました。現在もこのような取り組みは行われてい

るのでしょうか。 

把握している限りでは、継続されているようです。 

小学校運動会は、藤沢小学校と藤沢南小学校は実施済みです。残りの

１４校は１０月１９日に実施予定です。中学校体育祭は１０月１２日と

１３日に実施予定です。 

４校が運動会予備日と市長選挙とが重複しますが、安全面や動線等に

配慮しながら警備等について準備をしています。 

「すぐーる」の概要についてお聞きしたいです。 

未来共創推進室の事業となりますが、児童・生徒の持つタブレット端

末へ市や教育委員会からのお知らせが届く仕組みとなっています。ま

た、いじめの相談窓口機能があり、いじめや悩みごとの相談ができるよ

うになっています。 

他に何かありますか。 

（全員なし） 

事 務 局 報 告 

教育長 

博物館長 

 

事務局より、何か報告はありますか。 

くろぎんまつり及び入間市西洋館の日のチラシとＮＥＷＳ ＡＬＩＴ

をお配りしました。 
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教育部長 

 

教育長 

７月の教育委員会定例会を７月２５日（木）午後３時００分から大会

議室で予定しています。 

７月の教育委員会定例会への出席について、ご配慮をお願いします。 

他に何かありますか。 

（全員なし） 

閉       会 

教育長 以上をもちまして、教育委員会６月定例会を閉会します。 

 

 


